

Schulbrief Nr. 4 – 25/26

19.12.2025

Sehr geehrte Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Schülerinnen und Schüler,

das Jahr 2025 geht zu Ende, und es war mal wieder ebenso abwechslungsreich wie herausfordernd. Ich bedanke mich ausdrücklich bei Ihnen und Euch allen für die stets konstruktive Zusammenarbeit und die verlässliche Solidarität und verbinde dies mit dem Wunsch, auch im neuen Jahr ein gutes und lernförderliches Miteinander aller am Schulleben Beteiligten zu realisieren.

Vorstandswahlen im Förderverein

Am 27.11.2025 fand die Jahreshauptversammlung des Fördervereins unserer Schule statt. Dabei standen in diesem Jahr auch die Wahlen des Vorstands auf dem Programm. Als erste Vorsitzende wurde Frau Sengotta im Amt bestätigt, Herr Rosenbaum löst Frau Rogalla als zweiter Vorsitzender ab. Für die langjährige Kassenwartin Frau Brünig, die zusammen mit ihrem Mann mit viel Herzblut die Kasse geführt und die Mitgliederverwaltung betreut hat, endet ihre Zeit im Förderverein des EBG; neue Kassenwartin ist Frau Kamphaus, Schriftführerin bleibt Frau Walter.

Ich gratuliere den Gewählten ganz herzlich und freue mich auf die kommenden Jahre der Zusammenarbeit zum Wohle unserer Schule.

Kiosk

Seit vielen Jahren finden Schülerinnen und Schüler an unserem Schulkiosk ein breites Angebot von Snacks und vielen weiteren Artikeln vor, die eine Verpflegung während des Unterrichtstages ermöglichen. Nun hat sich zum Jahresende eine personelle Veränderung ergeben: Frau **Gina Przybilla**, die den Kiosk in den letzten beiden Jahren eigenverantwortlich und mit großem Erfolg betrieben hat, zieht sich umzugsbedingt zurück; seit dem 01. Dezember organisiert nun Herr **Konstantin Kotsis** den Kioskbetrieb.

Ich danke Frau Przybilla im Namen der ganzen Schulgemeinde für ihr Engagement für unsere Schülerinnen und Schüler und wünsche ihr für die Zukunft an anderem Ort alles Gute. Und Herrn Kotsis wünsche ich einen guten Start an dieser für den Schulalltag wichtigen Stelle.

Fahrradparken

Erfreulich viele Schülerinnen und Schüler kommen auch in der kalten Jahreszeit mit dem Fahrrad zur Schule. Leider kommt es immer wieder vor, dass an beiden Abstellanlagen (Haupteingang und Nordhof) Fahrräder beschädigt werden. Bitte lassen Sie uns gemeinsam darauf achten, dass Derartiges in Zukunft nicht mehr passiert.

Vorlesewettbewerb

Am 27.11.2025 versammelten sich die Schülerinnen und Schüler der sechsten Klassen zur Entscheidung im Vorlesewettbewerb in der Aula. Konzentriert lauschten sie den Vorträgen dreier Schülerinnen und Schüler, die sich vorher klassenintern durchgesetzt hatten. Isabella Gibalski, Julia-Sophie Schmeling und Anton Bartosch präsentierten vor ihren aufmerksam zuhörenden Mitschülerinnen und Mitschülern spannende Ausschnitte aus den von ihnen ausgewählten Romanen. Im Anschluss lasen die drei aus einem ihnen unbekannten Text vor.

Die Jury hatte es nicht leicht, nach langer Beratung setzte sich am Ende Julia-Sophie Schmeling aus der Klasse 6b durch und wurde so verdient die neue Lesekönigin, die das EBG in der nächsten Runde auf Stadtebene vertreten wird.

Projekt Herzergreifend

„Deutschland hat eine Laienreanimationsquote von 34 Prozent. Wenn Passanten oder Angehörige im Ernstfall sofort mit einer Herzdruckmassage beginnen würden, könnten jedes Jahr in Deutschland 10.000 Leben (...) gerettet werden.“ (Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung).

Nachdem vor etwa einem Jahr die ersten Klassen sich in ganz praktischer Weise mit dem Thema „Laienreanimation“ beschäftigt haben, wird dieses wertvolle Projekt im laufenden Schuljahr erneut durchgeführt, und zwar für alle Klassen der Jahrgangsstufen 5 bis 8.

„Herzergreifend“ bringt in Zusammenarbeit mit der „Studentischen Initiative Herzergreifend der Universität Witten“ das sensible Thema der Wiederbelebung unter dem Motto „Reanimieren kann jeder!“ in die Schule.

In jeweils 90-minütigen Schulungen werden zunächst theoretische Grundlagen über lebensrettende Maßnahmen vermittelt, danach geht es an die Praxis: Von den Studierenden sachkundig angeleitet, üben die Schülerinnen und Schüler mit großer Ernsthaftigkeit, aber auch mit Spaß an Oberkörpermodellen den Ernstfall.

Tag der offenen Tür

Wie in den vergangenen Jahren haben wir auch in diesem Jahr bereits im Herbst mit unserem Informationsprogramm für die vierten Klassen der Grundschulen begonnen: Am 20. November fand der große Informationsabend für die Eltern statt. Nun laufen schon die Vorbereitungen für den **Tag der offenen Tür am 24.01.2026**, der wieder nach bewährtem Muster stattfinden wird.

Dazu gehört auch das **Elterncafé** der Schulpflegschaft in den Räumen 103 und 104, das mit großer Unterstützung unserer Elternschaft immer erheblich zur guten Atmosphäre am EBG beigetragen hat.

Daher stelle ich schon jetzt den organisatorischen Rahmen vor. So können sich möglichst viele mit ihren Spenden und/oder ihrer Hilfe am 24.01.2026 einbringen:

- Die Informationen laufen auch in diesem Jahr bei **Frau Stroech** zusammen, die es freundlicherweise übernommen hat, die Koordination der Helferinnen und Helfer zu übernehmen: danny2804@gmx.net
- Spenden (**herhaftes „Fingerfood“ sowie Kuchen/Muffins ...**) können angeliefert werden am **24.01.2026 ab 07.30 Uhr direkt in die Räume 103 und 104**. Sicher ist es für die Anlieferung sinnvoll, sich im Blick auf den Transport am frühen Samstag in den Klassen/Stadtteilen abzusprechen.

Ich wünsche Ihnen und Euch alles Gute für eine besinnliche Adventszeit, geruhsame Feiertage und einen guten Rutsch ins neue Jahr 2026, in dem wir uns dann mit frischen Kräften wiedersehen.

(Schmitz)
Schulleiter